

# OND'EXPO 2024

## LA 32<sup>ÈME</sup> ÉDITION

René Buttin F6AUE

Organisé par le REF 69 et son Radio-Club F8KLY, le 23 mars dernier se tenait à l'Espace Écully près de Lyon, notre salon OND'EXPO 2024.

C'était notre 32<sup>e</sup> édition. Ce fut un vrai succès. Cette année encore, OND'EXPO a ravi tout le monde, malgré un sérieux obstacle qui s'étaient dressé lors de sa préparation. Habituellement, nous disposions du hall d'exposition dès la veille, ce qui permettait à notre équipe de mettre en place le mobilier pour les participants professionnels, brocanteurs et associations, facilitant ainsi leur installation.

Or, cette année, par suite d'un défaut de communication dans la gestion de l'Espace Écully, il ne nous a pas été possible de préparer la salle la veille, celle-ci étant utilisée pour un spectacle. Devant notre désarroi, le gestionnaire de l'établissement s'est donc organisé pour nous ouvrir la salle le samedi dès 5 heures du matin. Entre-temps nous avions pu, le vendredi après-midi, entreposer le matériel des professionnels dans une salle de réunion mise à notre disposition. Cette salle allait également accueillir, le lendemain, nos conférenciers.

Spontanément, quelques jours auparavant, plus d'une vingtaine d'OM, YL et SWL du REF 69 se sont portés volontaires pour être là bien avant l'aube, à l'ouverture des portes. Pour beaucoup, la journée a donc commencé dès 3 heures 30 ou 4 heures du matin ; ce fut leur Jour le plus long ! En quelques minutes, la salle s'est transformée en une ruche bourdonnante, chacun ayant son « ordre de mission ».



Les tables sont en place...

À 6 heures 30, toutes les tables avaient été mises en place. Près d'une tonne et demie de matériel des professionnels fut également transportée de la salle de réunions au pied de leurs tables respectives, prêts à être disposées par les exposants. De leur côté, dès 7 h 00, associations et brocanteurs pouvaient installer leurs stands.

En cuisine, nos YL Annick, Charlette, Chris, Claire, Laurence et Séverine, s'affairaient déjà à préparer la centaine de plateaux repas précommandés par Internet, sans oublier une montagne de sandwichs, la pâte à crêpes, les « hot-dogs » et la pâtisserie. Au bar, Charles F4HAI et Éric F4IMI s'affairaient à organiser leur service.



6 h : nos YL s'affairent en cuisine

Près de l'entrée, sous l'œil de notre trésorier Klaus F5VIM, une équipe préparait tickets, monnaie et terminaux de paiement pour faciliter et fluidifier les entrées.

À 9 heures, ouf ! Tout était prêt en place, ce fut l'affluence instantanée.

Côté brocanteurs, certains présentaient de magnifiques occasions et de très bonnes affaires. Les professionnels voyaient leurs stands entourés par les visiteurs.



Le stand Zenith Antennes

Côté professionnels, Zenith Antennes, LazTuner, Microstore, Electronic Box, habitués des lieux, répondaient aux demandes. Nous avons eu le grand plaisir d'accueillir un nouveau partenaire, la société PRO-SIC, revendeur entre autres d'ICOM, YAESU, AOR, DX Patrol et autre matériel pour satellite.

L'ANFR qui initialement avait prévu sa participation, a dû décliner au dernier moment avec regret. Débordé par la masse de travail liée aux Jeux Olympiques, ANFR n'a pu libérer des collaborateurs pour présenter leur véhicule technique et leur activité. L'équipe Ond'Expo espère les retrouver à nouveau l'an prochain.

Côté associations, la participation du REF, avec la présence de Jean-Louis F5DJL, de Philippe F6DPH et de Jean-Paul F6BYJ, nous a ravis. Le stand d'AMSAT Francophone permettait aux visiteurs d'échanger sur les activités satellites. Nous avons également eu le plaisir d'accueillir nos amis suisses HB9G, Clipperton DX Club, ADRASEC 69, F8KLY, les électriciens du RCNEG et leur véhicule, F6KIO, F6KOU, Cract'IV Science, le radio-club F5KRY du 42, la Fidésienne de télégraphie et enfin l'UNARAF.



**Le REF est là : Jean-Louis F5DJL est prêt.**

N'oublions pas nos conférenciers, car le programme cette année était très chargé.

Bernard F1UN nous faisait partager son retour d'expérience en CEM grâce à sa conférence : « Votre station et la CEM ou comment la protéger des retours et accrochages HF ».

Embarquement immédiat pour les îles Marquises avec Didier F6BCW qui nous retraça la très belle expédition TX7L.

Jean-Pierre F5OAU détaillait l'influence du sol sur le rayonnement des antennes.

Célestine F4HOF présentait le réseau Hamnet, son architecture et les réalisations régionales en Rhône Alpes.

Christophe Mercier développait les activités de l'AMSAT Francophone et les projets autour du monde satellite.



**Le stand Electronic Box de Jean-Marc F6DVC**

Sur son stand Electronic Box, Jean-Marc F6DVC a réalisé des présentations de la dernière version de son kit de formation radioamateur permettant d'arriver fin prêt à l'examen.

Le sourire sur les visages de tous les participants était un excellent indicateur de la réussite de cette belle journée, confirmée par les messages de remerciements reçus.

En fin d'après-midi, une séance d'échanges, animée par Jean Paul F6BYJ et par Jean Louis F5DJL, sur les relations entre le REF et les associations régionales a été très appréciée des responsables associatifs, tant ce sujet revêt une importance capitale.

En résumé, OND'EXPO 2024 a confirmé son image d'un salon tourné vers l'accueil, la convivialité, la qualité de ses exposants professionnels comme brocanteurs et le haut niveau de ses conférences.

Le succès, c'est aussi bien sûr la présence de plusieurs centaines de visiteurs tout au long de la journée, qui par leur soutien, leurs sourires, leur convivialité autour de la radio font de ce salon OND'EXPO une occasion de rencontre unique et nécessaire pour le développement de nos activités.



**Une partie des visiteurs, nombreux...**

## Réflexion :

Bien que le succès d'OND'EXPO chaque année nous ravisse, l'organisation d'un salon représente un travail considérable de la part de l'équipe de bénévoles, les organisateurs de nos salons radioamateur le savent parfaitement.

Nous devons rester attentifs, ces salons sont très importants pour la vie de nos associations qui font vivre le tissu et l'activité radioamateur en général. Notre monde radio évolue, tout comme notre environnement. Notre écosystème qui intègre également nos professionnels, qui parfois se questionnent, reste très fragile, son maintien est le garant de nos activités radio.

Ne nous trompons pas, sans salons, l'activité radioamateur risquera le délitement. A nous tous de la protéger intelligemment, pour notre plus grand plaisir. Pour paraphraser une réplique célèbre, ne posons pas la question « que peuvent ou doivent faire pour nous les associations, mais plutôt que pouvons-nous faire pour nos associations ?»

Mille mercis à tous pour votre présence.

L'équipe d'OND'EXPO vous donne **rendez-vous le 5 avril 2025 pour partager sa 33<sup>e</sup> édition.**

Un petit résumé des coulisses de cette belle journée est en ligne sur YouTube sur la chaîne F8KLY.

À très bientôt.

## PASSAGE DE LA FLAMME OLYMPIQUE SUR ABBEVILLE

A l'occasion du passage de la Flamme Olympique sur la commune d'Abbeville, département 80, la Somme, le radio-club F5KRH activera l'indicatif TM5FO (FO pour Flamme olympique) durant uniquement deux journées, le jeudi 4 juillet et le lundi 26 août.

Trafic sur les bandes décimétriques en SSB et FT8 en fonction de la propagation. La QSL uniquement via eQSL où la QSL spéciale a été créée. **Pas de direct ou via bureau SVP.**

Ces deux activations compteront pour le challenge autour du « **Relais de la Flamme Olympique** » organisé par l'ARV84.

Pour toute information complémentaire sur le challenge, contactez Yves F5LZN à : [trafic@arv84.fr](mailto:trafic@arv84.fr)

*La secrétaire, F1FRE.*



L'indicatif TM73TDF sera activé dans le cadre du Tour de France cycliste lors du départ de la troisième étape de Saint Jean de Maurienne. Du 1<sup>er</sup> au 31 juillet 2024, nous serons présents sur les fréquences HF, VHF/UHF.

Pour tout renseignement : F6EZQ et F4GLF.